



L'économie sociale dans les Hauts-de-France : un gisement d'emplois occupés aux deux tiers par des femmes

Insee Analyses Hauts-de-France n° 69, janvier 2018

L'économie sociale est constituée d'organisations privées qui cherchent à concilier activité économique et équité sociale. Elle regroupe les associations, les coopératives, les fondations et les mutuelles.



Avec 251 000 postes en 2014, l'économie sociale regroupe 11 % des emplois des Hauts-de-France. Dans la région, cette part est équivalente à celle du commerce (cf *Insee Flash Hauts-de-France n° 10, novembre 2016*).

Les associations sont de loin les plus représentées (84 % des postes de l'économie sociale) suivies des coopératives (10 %), des mutuelles (3 %) et des fondations (3 %).



La multi-activité est plus développée dans ce secteur.

Elle concerne 10 % des salariés contre un peu plus de 7 % dans le reste de l'économie régionale.



Les postes de l'économie sociale sont plus souvent occupés par des femmes (63,3 % contre 46,9 % en région) et des employés (38 % contre 33,1 %).



Près d'un poste sur quatre de l'économie sociale est occupé par des salariés de plus de 50 ans, soit 60 000 emplois.

Le renouvellement de cette main-d'œuvre est donc un enjeu important dans les Hauts-de-France pour répondre aux besoins d'une population vieillissante.

Notre service presse est à votre disposition pour répondre à vos questions :



06 60 51 86 50



communication-hdf@insee.fr